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Actualidad

“Es imprescindible 
fortalecer la atención 
geriátrica y mejorar 
la infraestructura pa-
ra ofrecer cuidados 
prolongados”. 

Yamil Tala 

Investigador UDD

“Las personas de 70 y 
80 años, están muy 
vigentes. Lo impor-
tante es participar en 
talleres, en los clu-
bes”. 

María Ramírez 

U. Comunal Adultos Mayores

L
a evolución demográfica 
de Chile desde 2004 y las 
proyecciones para 2044 

revelan un crecimiento impor-
tante en la proporción de adul-
tos mayores, especialmente en 
el grupo de 80 años o más, 
tanto en hombres como en 
mujeres. Así fue dado a cono-
cer a través de la nueva edi-
ción del Boletín Regional del 
Núcleo de Humanidades y 
Ciencias Sociales Faro UDD, 
“Envejecimiento poblacional 
en la región de Biobío: proyec-
ciones y desafíos para los pró-
ximos 10 años”. 

El estudio muestra que el 
envejecimiento en Chile mues-
tra un aumento en la esperan-
za de vida y una baja en la nata-
lidad. Actualmente, el 12% de la 
población - 3.857.662 personas 

Proyectan que Ñuble será la región 
con más adultos mayores en 2034
REGIÓN. Según lo revelado en el Boletín Regional Faro de la Universidad del Desarrollo, se espera 
que uno de cada tres personas será mayor a 60 años o más de aquí a una década.

EXPERTO DESTACA LA NECESIDAD DE IMPLEMENTAR Y FORTALECER POLÍTICAS PÚBLICOS QUE VAYAN EN BENEFICIO DE LA POBLACIÓN ADULTA, SOBRE TODO RESPECTO A LA SALUD.

Vivian Beñaldo Catalán 

cronica@cronicachillan.cl

- tienen 60 años o más, y se es-
pera que para 2034 este grupo 
crezca a 5.078.913 personas; es 
decir, un 24%. La pandemia 
afectó más a los mayores, sin 
embargo, las personas de 65 
años hoy viven en promedio 
20 años más. 

En el caso de Ñuble, según 
el boletín académico, un 23,7% 
de la población será mayor en 
2024, aumentando a 30,8% en 
2034, lo que significa que casi 1 
de cada 3 personas será un 
adulto mayor. 

Desde la casa de estudios, 
el investigador del programa 
Conocimiento e Investigación 
en Personas Mayores, Yamil 
Tala, destacó que Ñuble, en 
2034, será la región “con ma-
yor porcentaje de personas 
mayores (…) El aumento del 
envejecimiento trae consigo 
varias necesidades que deben 
ser abordadas a través de polí-

ticas públicas. Es imprescindi-
ble fortalecer la atención geriá-
trica y mejorar la infraestructu-
ra para ofrecer cuidados pro-
longados”, dijo. 

ADULTOS EN ÑUBLE 

En tanto, los adultos mayores 
en la zona, consultados al res-
pecto, manifestaron que se re-
quiere mejorar la situación ac-
tual entre los mayores, en dis-
tintos ámbitos, tales como el 
económico y el de la salud. 

Hugo Guíñez, presidente 
de la Asociación de Adultos 
Mayores, sostuvo que “necesi-
tamos que se mejore la situa-
ción económica en cuanto a las 
pensiones, y ver de qué mane-
ra hacer llegar a las personas 
mayores y solas, donde el cui-
dado de las personas debiese 
ser una prioridad, y no lo es”. 

Por ello es que realizó un 
llamado para que las autori-

dades tomen medidas al res-
pecto. “Por cuestiones demo-
gráficas, se ha evidenciado 
que somos muchísimas las 
personas mayores. Por lo mis-

mo, es importante que haya 
iniciativas para realizar activi-
dades en distintos centros de 
adultos mayores, ya que es 
necesario el contacto con los 

otros”, dijo. 
La presidenta de la Unión 

Comunal de los Adultos Mayo-
res en Chillán, María Ramírez, 
aseguró que hoy el adulto ma-
yor está empoderado y con 
más recreación. “Las personas 
de 70 y 80 años, están muy vi-
gentes. Lo importante es parti-
cipar en talleres, en los clubes, 
para así postular a proyectos; 
tenemos bailes entretenidos, 
malones, viajes a través de Ser-
natur. Ahora el adulto mayor 
está muy empoderado, lo que 
nos hace ser mucho más autó-
nomos”. 

Referente a políticas públi-
cas, Ramírez agregó que “nos 
ayudan mucho las subvencio-
nes, los fondos regionales, hay 
muchos proyectos que están 
activos para las organizaciones 
de adultos mayores, puedan 
postular y así se van adquirien-
do los recursos”.                     �

AGENCIA UNO

Es una experiencia transformadora, lo que ocurre en San Nicolás es 
la calidad educativa de Finlandia, es asombroso”. 

KENNETH GENT, cofundador fundación AntofaEduca

“
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U
na de delegación de 35 
profesionales, entre di-
rectivos y docentes, llegó 

hasta el Liceo Polivalente de 
San Nicolás, con la finalidad de 
empaparse y conocer la expe-
riencia educativa exitosa de di-
cho establecimiento. La visita 
fue organizada por la funda-
ción AntofaEduca, quienes, 
junto a profesionales de la edu-
cación de la región de Antofa-
gasta, destacaron la experien-
cia recogida desde el recinto 
escolar de Ñuble. 

Kenneth Gent, cofundador 
de AntogaEduca, explicó que, 
además, con la visita se busca 
replicar la experiencia en esta-
blecimientos de la región del 
norte, donde buscan mejorar 
los indicadores. “A título perso-
nal, tengo más de ocho años de 
vínculo estrecho con el liceo de 
San Nicolás, implementamos 
proyectos, y este vínculo con el 
tiempo se ha ido fortaleciendo. 
En segundo lugar, buscamos 
transformar la realidad de la 
calidad educativa en la Región 
de Antofagasta, que, contradic-
toriamente, es una de las regio-
nes con mayor cantidad de re-
cursos económicos y de desa-
rrollo, pero en sus índices edu-
cativos, es de las más malas. Hi-
cimos un diseño con los otros 
cofundadores, donde buscába-
mos que teníamos que traer ca-

Delegación de AntofaEduca visita San 
Nicolás para recoger experiencia local
EDUCACIÓN. Directivos y docentes destacaron método aplicado en establecimiento de Ñuble.

CEDIDA

BUSCAN MEJORAR ÍNDICES EDUCATIVOS DEL NORTE, RECOGIENDO CASOS DE ÉXITO, COMO EL CASO SANNICOLASINO.

A. Torres/ A. Mass 

alejandro.torres@cronicachillan.cl

sos de éxitos y protagonistas 
que permitieran hacer de la 
educación pública algo de cali-
dad. En ese sentido, el Liceo de 
San Nicolás es uno de los mejo-
res referentes”, dijo. 

Vale mencionar que los 
participantes forman parte de 
los 20 establecimientos benefi-
ciarios de AntofaEduca, pro-
grama que llega a 9 comunas 
de la zona, representando el 

por el Gobierno Regional, ade-
más del aporte complementa-
rio privado de SQM Yodo Nutri-
ción Vegetal. Esta se trata de la 
segunda visita por parte de di-
cha institución, tras la pasantía 
pedagógica llevada a cabo el 
año pasado. 

“Es una experiencia trans-
formadora, lo que ocurre en 
San Nicolás, y es el motivo por 
el cual impulsamos tanto el 

vínculo con el establecimiento 
y sus mentores, es que la cali-
dad educativa es la de Finlan-
dia, y cuando se visita el esta-
blecimiento, y se ve la manera 
en la que ordena sus recursos, 
es asombroso. Cuando se ve 
que con los mismos recursos 
públicos que tiene cualquier 
establecimiento de Chile, eso 
modifica radicalmente la dis-
ponibilidad de hacer las cosas 

de otra manera, y la emoción”, 
agregó Gent. 

En tanto, el director del Li-
ceo Diego Portales Palazuelo 
de Tocopilla, Yerko Echeverría, 
sobre la visita, comentó que “ 
una de las estrategias que se ha 
implementado a partir de la 
experiencia exitosa de otros es-
tablecimientos educacionales, 
como el caso de San Nicolás, es 
precisamente la metodología 
Agrupación Flexible Dinámica 
de Aprendizaje, enmarcada en 
el desarrollo de innovación pe-
dagógica que a la fecha y, des-
pués de casi un año, nos ha da-
do la posibilidad de mejorar re-
sultados en la asignatura de 
Matemáticas. Por tanto, esta-
mos convencidos que esta me-
todología desde el pragmatis-
mo y la reconversión, es posi-
ble adaptar a nuestras prácti-
cas educativas para el mejora-
miento de la calidad de los 
aprendizajes de nuestros estu-
diantes”, dijo. 

“Para nosotros como Insti-
tución es muy importante es-
tablecer estas alianzas estraté-
gicas con entidades que pro-
mueven la mejora educativa, 
como es el caso de AntofaEdu-
ca en la Región de Antofagas-
ta, porque queremos promo-
ver un cambio en la calidad de 
la educación en la comuna de 
San Nicolás, región de Ñuble y 
país”, mencionó Victor Reyes, 
director del Liceo Polivalente 
de San Nicolás.                      �

“Es una experiencia 
transformadora, lo 
que ocurre en San Ni-
colás es la calidad 
educativa de Finlan-
dia, es asombroso”. 

Kenneth Gent 

Cofundador de AntofaEduca

20% de la educación pública 
regional, iniciativa financiada 

E
l diputado Felipe Camaño, 
solicitó al Ministerio de Sa-
lud evaluar la factibilidad 

de construir un nuevo Centro 
de Salud Familiar en el sector 
Parque Lantaño,  donde viven 
actualmente 25 mil familias. Al 
respecto el parlamentario hace 
énfasis en que “para ninguno 

Diputado Camaño solicita 
evaluar construcción de Cesfam 
en Parque Lantaño
APOYO. Congresista planteó situación al Minsal a petición de los residentes de la 
zona, una de las más pobladas de Chillán.

AGENCIA UNO

DIPUTADO FELIPE CAMAÑO, PIDE AVALUAR CONSTRUIR CESFAM. 

el cual, viven actualmente más 
de 25.000 familias, que ade-
más se ven afectadas por la de-
ficiente conectividad existente 
en el sector, quienes me solici-
taron poder elevar esta impor-
tante necesidad al Ministerio 
de Salud”, enfatizó el parla-
mentario por Ñuble.             �

de nosotros es desconocido 
que en la actualidad los centros 
de atención primaria de la co-
muna de Chillán y de nuestra 
región no dan abasto, y tanto 
los usuarios como los mismos 
funcionarios necesitan que las 
autoridades visibilicemos esta 
situación al nivel central”. 

“Por lo tanto, la solicitud de 
construcción de un nuevo re-
cinto de salud en el sector par-
que Lantaño, viene también a 
descongestionar el CESFAM Ul-
traestación y entregar una 
atención más oportuna, de ca-
lidad y eficiente a los vecinos 
del sector parque Lantaño, en 
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